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Dice No a Emilio Lozoya

LA MAÑANERA 
ENTRE LÍNEAS
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En una mañanera para rechazar el regateo, el presidente dice no al exdirector de PEMEX, Emilio Lozoya, luego de 
que sus abogados culparan al gobierno de querer extorsionar a su cliente por el monto de 30 millones de dólares 
que se fijaron como reparación del daño por los casos de Odebrecht y Agronitrogenados. “Yo pienso que Pemex y la 
fiscalía están actuando bien y que considero justa la cantidad de reparación del daño porque no es una extorsión, es 
que si se revisa el daño causado al erario público fue mucho. Claro, no intervino nada más el señor Lozoya, 
intervinieron otros, pero él mismo declaró cómo se manejó la relación con la empresa Odebrecht, del dinero que 
aportaron para comprar votos y aprobar la reforma energética…”

El gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo, acompañado de la gobernadora electa, Delfina Gómez, 
informó sobre el Trolebús Chalco-Santa Martha, el cual contará con un servicio exprés de 33 minutos y el normal 
que tendrá un tiempo de 45 minutos. “Constará de 13 estaciones y dos terminales: Santa Martha y Chalco y tendrá 
una extensión total de 18.5 kilómetros de longitud. Se prevé que en su fase inicial traslade a 120 mil pasajeros y en 
la de mayor demanda a 230 mil y está proyectado que la obra quede terminada en el primer trimestre de 2024.”

Luego de que el INE declaró que AMLO no cometió violencia política contra Xóchitl, manifestó: "No hubo violencia. 
Ya es como la Santa Inquisición, ya es el Instituto de la Censura el INE y el Tribunal y la Suprema Corte del 
Derecho, que no de la justicia…" Aprovechó nuevamente su sección de No lo Digo Yo para proyectar la entrevista de 
Vicente Fox donde dice que Xóchitl quitará los programas sociales y pondrá a trabajar a todos los huevones. 

Finalmente, recibió la visita de Estela de Carlotto, presidenta y fundadora de las Abuelas de Plaza de Mayo de 
Argentina, quien le agradeció la reunión y le entregó su libro. Asimismo, recordó como México siempre apoyó a los 
exiliados y aquí encontraron a uno de los nietos perdidos. 



● Jorge Nuño, titular de la SCT, dijo que se está trabajando en un Trolebús que va del Valle de Chalco a Santa 
Martha. Alfredo de Mazo, Gobernador del Estado de México, presentó el trolebús que va de Chalco a Santa 
Martha, tendrá una duración de 45 minutos y el express, de 33 minutos. Arrancará con una flota de 108 
unidades. Dijo que las unidades las adquirió la CDMX y también su operación estará a cargo de la Ciudad de 
México para facilitar la conectividad. 

● Delfina Gómez, Gobernadora electa del Estado de México, dijo que uno de los retos de la entidad es detonar el 
desarrollo económico, por eso es importante cubrir todas las necesidades básicas en materia de movilidad y 
conectividad. Agradeció al Gobierno Federal y a la CDMX por esta obra del Trolebús. Informó que durante esta 
etapa de transición se está trabajando coordinadamente. 

● Estela De Carlotto, presidenta de las Abuelas  de Plaza de Mayo de Argentina, visitó la conferencia del 
presidente para entregarle su libro y destacar que México siempre ha sido un amigo de los argentinos y ha 
recibido a muchos exiliados y fueron localizados nietos de argentinos y llevados con sus padres, dijo que nunca 
más un sufrimiento igual. 

● Se tiene que hacer la investigación y reparar los daños de los accidentes en PEMEX, dijo que lo más triste son 
las pérdidas humanas, también hay pérdidas económicas y contaminación cuando suceden accidentes en las 
plataformas de PEMEX, estos accidentes tienen que ver con fallas, descuidos, falta de profesionalismo, porque  
a veces mandan a los trabajadores y hay fugas, como sucedió en Campeche y se infiere que esto fue lo que 
produjo el incendio, entonces sí tiene la empresa que tener más cuidado, actuar en lo preventivo. Se va a seguir 
haciendo un llamado a las empresas para que sigan cuidando a sus trabajadores. 

● Lo que sigue pendiente en PEMEX es aumentar la producción, seguir trabajando en contra de la corrupción, si 
se sigue saliendo adelante en PEMEX y en la CFE es por los trabajadores, en general, los trabajadores 
mexicanos son excepcionales. 

● En todos los casos de las obras de transporte en el EDOMEX habrá bajos costos, se tiene que ahorrar en 
tiempos y debe ser eficiente el servicio. La obra de infraestructura para el Trolebús de parte del EDOMEX es de 
7,500 mdp. Jorge Mendoza, titular de Banobras, informó que en el tren México Toluca, hay una inversión de 97 
mmdp, y la tarifa no se tiene todavía. El Tren Toluca-CDMX estará terminado en marzo y el 14 de septiembre se 
inaugurará una parte. El Tren Maya son 1,554 km y lo vamos a inaugurar en diciembre para consolidar la 
operación, el transístmico igual.

● Los que van a continuar no deben de descartar el tren a Querétaro, a San Luis, a Tamaulipas, como el tren para 
Guadalajara, Sinaloa, Sonora, hasta Mexicali. 

● Sobre el juicio de Emilio Lozoya y la acusación que hacen sus abogados diciendo que ahora la autoridad está 
haciendo una extorsión por la cantidad que se le pide, dijo que él considera que PEMEX y la FGR están 
haciendo un buen trabajo y considera justa la cantidad porque si se considera el daño al erario público fue 
mucho. Contó cómo Lozoya platicó de todo el dinero que se desvió para comprar a los diputados para aceptar la 
reforma energética. Si tiene que aportar estos 30 millones de dólares, yo veo bien eso, porque también la 
autoridad cómo queda si la reparación del daño son 10 millones como ellos proponen, se estaría hablando de 
170 mdp, lo que piensa es que debe de haber justicia, reparación de daño en la medida en que lo establece la 
ley y esto también significa, pienso, que la reparación del daño es seguir el proceso en libertad. 

● Sobre la sección de No lo Digo Yo, dice que es interesante porque son situaciones que están pasando pero que 
los medios no pasan, entonces sale en la mañanera y no se necesita hacer la crítica, solo con informar, dice que 
no dejará de pasar lo de Fox porque así piensan todos los conservadores corruptos, están muy nerviosos, 
desesperados, no tienen llenadera. Muestra el video donde dice Fox que los huevones no tienen cabida en el 
país y a trabajar cabrones. O sea que un adulto mayor no merece vivir dignamente sus últimos días de 
existencia, mencionó el presidente. 

● Sobre que el INE, declaró que AMLO no cometió violencia política contra Xóchitl, el presidente dijo: "No hubo 
violencia. Ya es como la Santa Inquisición, ya es el Instituto de la Censura el INE y el Tribunal y la Suprema 
Corte del Derecho, que no de la justicia".

● Presumió que a nivel internacional, la conferencia tiene el tercer lugar al ser el canal más visitado en internet, de 
igual forma mostró la encuesta internacional de mandatarios donde tiene el segundo lugar después del de La 
India. 

● Habló sobre el Tren Maya y dijo que para el 1 de septiembre el informe será en Campeche y de ahí viajarán en el 
tren a una reunión con gobernadores en Mérida, luego se irán en el tren a Quintana Roo. Destacó la importancia 
de la obra y la labor de los militares. 

LO QUE DIJO 
 ¿DE QUE SE TRATÓ LA MAÑANERA DE HOY?

LO QUE QUISO DECIR
¿CUÁL ES LA INTENCIONALIDAD ESTRATÉGICA DE SU COMUNICACIÓN?

➔ Fortalece obras de movilidad en el EDOMEX. 

➔ Placea a Delfina Gómez. 

➔ Muestra su alianza con Argentina. 

➔ Reconoce error humano en accidentes de PEMEX. 

➔ Deja tarea a sus sucesores. 

➔ Manda guiño a la gente del EDOMEX. 

➔ Pide a sucesores que apuesten por más trenes. 

➔ No da un paso atrás en el tema de Emilio Lozoya. 

➔ Utiliza a Fox para demostrar pensamiento conservador. 

➔ Manda mensaje al INE. 

➔ Presume números a su favor en encuestas internacionales. 

➔ Prende motores del Tren Maya.

● No nos dio tiempo de modernizar todo el equipo de las plataformas de PEMEX, dijo que 
cuando llegaron sabían que tenían que definir muy bien sus prioridades para no dispersar 
sus actividades y lo más importante era rescatar a PEMEX, a la CFE, en lo general, que en 
PEMEX no se siguiera cayendo la producción porque se llevaban 15 años con pérdida, con 
declinación y si seguíamos así, íbamos a terminar comprando petróleo crudo. 

● Resaltó que la presidenta municipal de Rosarito es muy buena y ha estado desde pequeña 
en el movimiento. 

● Se va a una supervisión de obra al Tren Maya, al sureste. 
● La tecnología más avanzada se usa para lo bélico y no para conectar a las personas de 

escasos recursos. 
● Lamentó que hay una parte de la gente a la que no le llega toda la información.

LO VOLVIÓ A DECIR
AMLO GREATEST HITS

PARA NO HABLAR DE:   

● Recomendación de la ONU por asesinatos.
● Ola de agresiones a periodistas. 
● Asesinato de activista LGTB en Aguascalientes. 
● Asesinato de policías en Sonora.  
● Asesinato de militares a civiles en Tamaulipas.
● Francisco Garduño. 
● Rechazo a vacuna cubana. 
● Dinero entregado a Cuba por médicos. 
● Proveedores estrella de la 4T.



CON QUIÉN LO DIJO

Alfredo de Mazo, Gobernador del Estado de México, presentó el trolebús 
que va de Chalco a Santa Martha, tendrá una duración de 45 minutos y el 
express, de 33 minutos. Arrancará con una flota de 108 unidades. 

LO QUE FALTÓ DECIR

Frentes abiertos de la 4T Trofeo a la frase 
lucidora del día

+Opacidad en licitaciones. +Violencia. 
+Fortalecimiento del crimen organizado. 
+Feminicidios. +Desaparecidos. +Pobreza. 
+Disputas internas en Morena. +Mujeres. 
+Clase media. +Inflación. +Salud. +Migrantes 
de LATAM en México.

Jorge Nuño, titular de la SCT, dijo que se está trabajando en un trolebús 
que va del Valle de Chalco a Santa Martha. 

  

Delfina Gómez, Gobernadora electa del Estado de México, dijo que uno 
de los retos de la entidad es detonar el desarrollo económico, por eso es 
importante cubrir todas las necesidades básicas en materia de movilidad 
y conectividad.


